



Partido Político
Todos por el Perú



Plan de Gobierno 2019 -2022
Región: MADRE DE DIOS



Contenido

Introducción.....	3
1. Situación Actual.....	4
1.1. Diagnóstico	4
1.2. Potencialidades.....	5
2. Ideario	8
2.1. Ideario	8
2.2. Principios doctrinarios	10
3. Visión del plan	11
3.1. Visión	11
3.2. Misión.....	11
4. Desarrollo del plan.....	11
4.1. Fundamentos del plan de gobierno.....	11
4.2. Objetivos Estratégicos	12
4.3. Propuestas por dimensiones.....	13
5. FORMATO RESUMEN DE PLAN DE GOBIERNO	14
5.1. Ideario, principios y objetivos de la organización política.....	14
5.2. Visión del plan de gobierno.....	15
5.3. Síntesis del plan de gobierno.....	15



Introducción

En Todos por el Perú hacemos política porque no queremos un Estado ausente, lento, injusto, alejado de la gente y corrupto, de gestiones regionales y locales que comprar sus puestos, con principios de papel o camaleónicos, que se enquistan en el poder, de herederos, caudillos e individualistas, de productos de marketing pero llenos de aire. Siendo Madre de Dios una región geográficamente amazónica y teniendo una población pluricultural; buscar el desarrollo en conjunto de toda la población a través de oportunidades de trabajo en las diferentes actividades que enorgullecen a nuestra región como la agricultura, madera, minera, la pesca y el turismo.

Queremos una Región que ofrezca libertad para ser quien uno quiere ser, donde lo más importante y la base sea el respeto absoluto y donde exista honestidad para el servicio público. Todos por el Perú estamos preparados para hacer realidad el cambio que nuestra región necesita.

Queremos una región moderna, solidaria, justa, con oportunidades que puedan ser aprovechadas por todos. Donde el ciudadano confíe plenamente en sus autoridades y su buen raciocinio para resolver problemas. Para lograrlo, Todos por el Perú propone:

1. Hacer de nuestra región una REGIÓN DE PROPIETARIOS.
2. Un gobierno regional con oportunidad para todos.
3. Utilizar nuestras potencialidades en beneficio de nuestra población.
4. Accesos para todo ciudadano a salud, educación, empleo y empresa.
5. Respeto para todos sin distinción y cero discriminación.

Y la actitud de integrar a todos y cada uno de los ciudadanos. Para construir una sociedad en la que no exista discriminación alguna, generando valores en todo el territorio regional. Realizando de esta forma todas nuestras actividades con responsabilidad, honestidad, respeto y amor a nuestro region.



1. Situación Actual

1.1. Diagnóstico

Diagnóstico General de la Región Madre de Dios

CUADRO N° 01: Información General

DATOS GENERALES DE LA REGION MADRE DE DIOS	
Departamento	Madre de Dios
Capital	Puerto Maldonado
Ubicación Geográfica	Sur este
N° Provincias	3
N° Distritos	11
Población Censos (2017)	143,700 hab.
% de Participación Respecto a la Población Nacional	0.5%
Población Económicamente Activa(2016)	80128
Densidad (Habitantes/Km2)(2017)	1,65 hab/km ²
Tasa De Crecimiento(2016)	2.3%
Altura Capital (M.S.N.M.)	205 MSNM
Superficie (km2)	85 300,54 KM ²
Ley de Creación	Ley 1782 de 16/12/1912

Ubicación

Está ubicado al sureste del país, en la Amazonía, limitando al norte con Ucayali y Brasil, al este con Bolivia, al sur con Puno y al oeste con Cuzco. Con 85 300 km² es el tercer departamento más extenso —por detrás de Loreto y Ucayali— y con 1,3 hab/km², el menos densamente poblado. Fue creado el 26 de diciembre de 1912 a partir de territorios de Puno y Cuzco.



Límites

Departamento íntegramente selvático; tiene zonas de selva alta, selva baja y la sabana de palmeras. Limita al norte con Ucayali y Brasil; al este con Brasil y Bolivia; al oeste con Cuzco; al sur con Cuzco y Puno. Su capital Puerto Maldonado, está en la confluencia del río Madre de Dios y el río Tambopata. Su geografía es de las más difíciles para alguna construcción de carreteras, pues los Andes se precipitan hacia la selva formando abruptas laderas.



1.2. Potencialidades

El departamento de Madre de Dios, se caracteriza por tener potencialidades en las actividades económicas. Forestal, minería, agricultura, hidrocarburos, energía, turismo y servicios ambientales.

Actividad Forestal:

La producción forestal del departamento de Madre de Dios representa el 20.5% del total de la producción forestal nacional, con una producción anual de 315 mil metros cúbicos.

Lugar	Concesiones Forestales Maderable	Predios Agrícolas y Comunidades Nativas	Concesiones No Maderable	Concesiones Reforestación
Volumen (m3)	113,134.382	357,580.114	18,348.94	21,756.643

Las especies maderables más importantes tenemos Ishpingo, Tornillo, Cumala, Lupuna, Lagarto Caspi, Moena, Pumaquiro, Copaiba, Capirona, Huayruro, Tahuari, Quillobordón, Azúarcaryo, Estoraque, Shihuahuaco, etc. Estas maderas son el mayor aprovechamiento de las concesiones forestales y otras zonas del departamento y son comercializadas en la materia prima a los mercados nacionales como: Puno, Arequipa, Cuzco y Lima. Luego estas maderas principalmente van a los mercados internacionales de: China, Japón y Estados Unidos.

Actividad Minera

El departamento presenta un potencial importante de recursos mineros, especialmente del oro aluvial. Los otros minerales no metálicos, aunque no tienen la importancia comercial del oro, están representados por arcillas, areniscas cuarzosas, calizas, gravas y gravillas que son utilizados como materiales de construcción. Según estudios sobre minería, tenemos las siguientes marcas respecto a la producción y comercialización de Oro.

La comercialización de oro circula hacia tres centros principales de acopio: Puerto Maldonado, Huepetuhe y Cuzco, desde donde parte a Lima y luego a las Bolsas Internacionales de Metales.

Actividad de Turismo

A nivel turístico el departamento de Madre de Dios comprende una importante gama de atractivos ecológicos entre los que podemos mencionar a:

Reserva Nacional de Tambopata - Se encuentra dentro de los distritos de Tambopata e Inambari. La causa de su protección se sustenta en que el territorio de Tambopata comprende una de las más completas demostraciones de la selva húmeda sub tropical del país. Dentro de esta reserva es importante



visitar la Colpa de Guacamayos de Colorado en la cual estas aves llevan a cabo su ceremonia de colpeo.

Parque Nacional de Bahuaja-Sonene – Se encuentra en la provincia de Tambopata y comprende una extensión de 1'091,416 hectáreas. Parque Nacional del Manu – Una parte del mismo se encuentra en el territorio de las serranías del Cusco y otra en el territorio de la Selva Amazónica de Madre de Dios. Aquel comprende una extensión de 1'532,806 hectáreas que se dividen en tres partes, de las cuales solo el área conocida como Zona Reservada presenta ingreso restringido. Este es importante no solo por la diversidad biológica que habita en su territorio, sino también porque comprende en su extensión a población étnicas, muchas de las cuales no se hallan en contacto con el exterior.

El departamento de Madre de Dios asimismo es atractivo por las festividades que presenta, entre las cuales podemos reconocer a:

Carnavales de Madre de Dios – Estos se llevan a cabo en el mes de Febrero (o parte de Marzo). Los carnavales se vuelven, en esta zona del país, una buena excusa para revalorar las costumbres de la zona; esta recuperación de valores tradicionales se puede observar en los concursos que se propician como el de corsos y carrozas donde el tema siempre es algún motivo autóctono. Otros eventos del carnaval son la tumba de la Ushna, entre otros.

Festival Fiesta de mi Tierra – Un evento que se celebra en el mes de Setiembre. Este tiene la intención de convocar la participación de las comunidades nativas para que aquellas puedan dar muestra de sus costumbres y también de sus tradiciones a través de competencias de danza, exposiciones de comidas, demostración de ceremonias rituales, y otros.

Actividad Agrícola

Los principales cultivos que se encuentran en Madre de Dios, están instalados en una superficie cosechada de 25.173 hectáreas. Tenemos una tierra propicia para el cultivo de diversas especies para el consumo regional. Con una buena gestión de esta actividad puedo cubrir no solo la necesidad de la población, sino abastecer otros mercados del país.

Piscicultura

La pesca se practica principalmente en el río Madre de Dios y algunos sectores de los ríos Tambopata, De las Piedras, Heath y Tahuamanu, así como en los cuerpos de agua lenticos próximos al río Madre de Dios - como el lago Valencia y el lago Inambarillo, entre otros. Con esta pesca se vendió principalmente el mercado de Puerto Maldonado. En el resto de los cuerpos de agua, la pesca es artesanal, destinándose al autoconsumo.

Las estadísticas oficiales de la Dirección de Pesca de Madre de Dios estiman que las capturas anuales de la pesca comercial en esta cuenca fluctúan en torno a las 250 toneladas anuales, aprovechando las cuencas ríos, afluentes, los lagos, cochazos y otros espejos de agua podríamos comercializar esta



actividad. Entre las especies más representativas en volúmenes de pesca, destacan el Boquichico, la doncella, el Zúngaro, el dorado, la mota, el saltón, el Yahuarachi y la Bamitana que, en conjunto, representan más del 80% de las capturas. El resto está constituido por más de 20 especies.

Servicios Ambientales

El departamento presenta un gran potencial de bosques para emprender una especialización económica basada en los servicios ambientales, desde los servicios turísticos, venta de agua dulce y el pago de bonos por conservar bosques naturales. Implementar un programa de Pago por Servicios Ambientales, mejorar la calidad de la gobernanza a través de la regulación basada en el mercado, otorgando valor económico a servicios de los ecosistemas que son escasos, hijo valioso como bien público global.



2. Ideario

2.1. Ideario

Los Madrediocenses necesitamos mirar al porvenir alejados de los radicalismos ideológicos y tener una visión de futuro compartida. Esta visión, necesariamente regional, debe complementarse con visiones provinciales, distritales, centros poblados, upis, asentamientos humanos, y personales que armonicen y coincidan con ella. Nuestra región necesita una democracia representativa liderada con firmeza y convicción, que garantice la vigencia plena de los derechos humanos, el estado de derecho, la alternancia en el poder, la estabilidad de las normas y transparentes e igualdad de oportunidades para todos.

Todos por el Perú es un espacio de encuentro y conciliación entre los peruanos de todos los credos, extracciones y niveles socioeconómicos. En lo filosófico, nos identificamos como humanistas con oportunidad de desarrollo para todos; en lo económico, suscribimos las reglas de la economía social de mercado, donde se encuentra el balance justo entre el rol del gobierno regional y el rol del mercado; en lo político, creemos en el ejercicio de la autoridad democrática que busca el afianzamiento de la autoridad legítimamente, donde existía el respeto al consejo regional y a las direcciones regionales en todos los ámbitos, evitando así que obstaculicen el desarrollo regional. Nuestra propuesta será que Madre de Dios se convierta en una región de propietarios, garantizando un desarrollo total, personal, familiar, comunal. Sus cuatro grandes líneas orientadoras, que buscar ser guía para un buen gobierno y que motivan nuestra presencia en la vida política nacional, son las siguientes:

1. LA REFORMA DEL GOBIERNO REGIONAL.- Fortalecer el gobierno regional Madre de Dios es reformarlo y modernizarlo para que se garantice la vigencia plena de un sistema democrático con equilibrio de poderes, descentralista, transparente, eficiente y participativo, sustentado por instituciones cada vez más sólidas, que promueva la justicia social y la igualdad de oportunidades.

El gobierno regional debe cumplir adecuadamente su rol normativo, regulador, subsidiario, supletorio, promotor y solidario, garantizando la adecuada disposición de los bienes públicos, como son la seguridad, la justicia, la educación y la salud básica; y un nivel adecuado de servicios públicos y de saneamiento, así como el orden interno para que los ciudadanos puedan desarrollar sus actividades segura y eficientemente.

2. LA PROMOCION DEL TRABAJO PRODUCTIVO DIGNO.- El gobierno regional debe asumir decididamente un rol promotor y ejecutar una estrategia integral que permita crear empleo productivo a partir de la inversión privada,



motor indispensable del desarrollo sostenible y una garantía de estabilidad social, y de la construcción de infraestructura.

Es indispensable, en el marco de la Economía Social de Mercado, la existencia de un gobierno regional promotor de las medianas, pequeñas y micro empresas, que apoye la capacitación, la eficiencia en las microfinanzas, la tecnología y el acceso a nuevos mercados. El gobierno regional debe fortalecer una buena política social y de lucha contra la pobreza.

El principal reto de nuestra gestión para los próximos años es exigir al gobierno central la descentralización de las OPD que hoy están a cargo del gobiernos central, solo así garantizaremos trabajo a los profesionales de nuestra región (jóvenes) que son conocedores de nuestra realidad.

3. MADRE DE DIOS UNA REGION DE PROPIETARIOS.- Otorgar títulos de propiedad a los agricultores, a las upis, centros poblados, a los asentamientos humanos, asociaciones de viviendas, comunidades nativas, ya sea de forma individual y comunal. Garantizar la inversión pública del estado en dichos predios (agua, luz, desagüe, colegios, pistas, salud, etc), el poblador como propietario tendrán acceso a créditos financieros.

3. UNA VERDADERA REFORMA EDUCATIVA Y CULTURAL.- Proponemos la aplicación inmediata de una agresiva reforma integral de la educación para el desarrollo de las capacidades humanas y la productividad y el diseño de una política cultural promotora del desarrollo y de los valores regionales y nacionales.

Creemos que se debe emprender de inmediato la transformación de los contenidos educativos y aumentar los recursos públicos destinados a este sector. Es indispensable mejorar la calidad de vida de los maestros y lograr su reentrenamiento acelerado, que debe ser organizado como una emergencia regional. Creemos en una descentralización educativa contextualizada en función a las características del lugar donde se imparta, en el uso de la tecnología en la educación, en mediciones independientes de la calidad educativa, así como en la acreditación independiente de los centros de enseñanza.

En cuanto a la política cultural, se deben impulsar las actitudes y los valores que fomenten el desarrollo regional integral. Creemos que se deben promover las industrias culturales para que prosperen en un marco de competencia y de libertad pero sin excesos que puedan ser dañinos para la familia y la sociedad.

Se debe también poner en valor nuestro patrimonio cultural y estimular la cultura viva y el deporte como entretenimiento y orgullo del pueblo.

4. EL ALIVIO DE LA POBREZA.- Es indispensable la atención de la pobreza y de la pobreza extrema en busca de una vida digna para todos los peruanos.



Un país tan pobre es un país socialmente inestable, donde es siempre más difícil la consolidación democrática y el desarrollo empresarial y económico. Consideramos la atención de la pobreza extrema como un mandato moral y no solo como un problema económico, por lo que su solución debe ser la primera prioridad para todos los peruanos.

Además de asignar recursos suficientes para enfrentar el problema, éstos deben ser empleados eficientemente. Por ello el diseño de las políticas sociales y su impacto en la erradicación de la pobreza extrema y en el abatimiento de la pobreza deben ser sustancialmente mejorados. Esto sólo será posible enfrentando tres aspectos centrales interrelacionados entre sí: la focalización de los programas sociales, su coordinación dentro de una estrategia integral y su adecuación a las demandas reales. Es decir, los beneficiarios deben ser quienes realmente necesiten la ayuda, evitando las filtraciones y el mal uso de los recursos destinados.

2.2. Principios doctrinarios

1. Todos por el Perú es un partido político nuevo y diferente, que busca la construcción de un sistema en el cual, la persona humana sea la razón, el principio y el fin de la organización social.
2. Nuestro partido integra y organiza a los ciudadanos independientes de la región sin distinción de credo, raza o posición social.
3. Priorizar y agilizar el proceso de titulación de predios, llevando a cada ciudadano de la región su título de propiedad de forma eficaz.
4. Nuestro partido propone inspirar en el ciudadano la fe para construir su propio destino, persiguiendo el éxito y el bienestar con su esfuerzo y talento propios. Aspiramos una región en el cual se valore el mérito individual.
5. Nuestra doctrina promueve la eficacia y la transparencia en la gestión pública. Eficacia porque la región de Madre de Dios requiere la solución efectiva de los problemas regionales y transparencia pues es indispensable recuperar la ética en el manejo de los asuntos públicos.
6. Todos por el Perú propugna una gestión eficaz, transparente y promotor, al servicio de los ciudadanos, que cumpla con sus funciones básicas y que luche activamente contra la pobreza y, al mismo tiempo, que fomente la inversión y la generación de empleo.



7. Nuestras propuestas asignan un rol fundamental a la Educación, como componente esencial del desarrollo integral de la persona humana y como elemento de formación y realización de ciudadanos libres. La escuela será un eje privilegiado de atención.
8. Para nosotros el consumo de drogas y el narcotráfico es incompatible con la esperanza de la vida peruana, socava el Estado y sus instituciones y atenta contra la salud de nuestra juventud. Por lo tanto, impulsaremos la erradicación de la comercialización, ejecutando políticas de desarrollo que integren los aspectos económicos y sociales.

3. Visión del plan

3.1. Visión

Ser una gestión dinámica, con un sector productivo consolidado y de calidad, con un crecimiento ordenado en base a planes y programas orientados a la sustentabilidad y que brinde a sus ciudadanos oportunidades de desarrollo. Hacer de nuestra región una región de propietarios, insertan al mercado laboral a nuestros profesionales.

3.2. Misión

Guiar responsablemente a la región a un desarrollo sustentable, trabajando con honestidad, atendiendo las demandas ciudadanas, desarrollando medidas de protección al medio ambiente, brindando los servicios necesarios para elevar la calidad de vida de sus habitantes y asegurando el desarrollo de las futuras generaciones.

4. Desarrollo del plan

4.1. Fundamentos del plan de gobierno

Nuestro Plan de Gobierno Regional 2019-2022, sintetiza propuestas de cambio, utilizando como estructura básica para la administración del distrito tres pilares fundamentales en los cuales se sostendrá nuestra gestión:

a) Participación Vecinal

Nuestra gestión regional, estará orientada por la participación vecinal, escuchando propuestas de organizaciones sociales, juntas vecinales,



comunidades, para involucrar en el desarrollo de la localidad a todos los ciudadanos.

b) Transparencia

Todas las actividades del gobierno regional serán objeto de fiscalización ciudadana y se facilitará la difusión de información para los ciudadanos. Se utilizan herramientas digitales, como la Página Web, redes sociales; escritas, como boletines; prensa y otros que sean necesarios. Siempre con criterios de racionalidad, eficiencia y economía en el manejo presupuestal.

c) Principios Éticos

Tomando como base nuestros principios doctrinarios, la gestión edil de un gobierno de Todos por el Perú se guiará de las siguientes acciones:

- El comportamiento ético y moral de los funcionarios.
- La transparencia en la rendición de cuentas en nuestra gestión regional.
- La racionalidad, eficiencia y economía como principios rectores de las actividades del gobierno regional.
- El interés público prevalece sobre los intereses particulares.
- Profesionalismo de parte de nuestras autoridades para cumplir metas.

4.2. Objetivos Estratégicos

Social.-

- Reducir las brechas de género en la población.
- Mejorar las condiciones de salud de la población.
- Mejorar la calidad de los servicios educativos en la región de Madre de Dios.
- Reactivar las organizaciones de base, especialmente la de mujeres.

Económico.-

- Descentralizar las OPD, garantizando trabajo para los jóvenes profesionales.
- Otorgar títulos de propiedad a todos los predios, rurales y urbanos.
- Mejorar los niveles de competitividad de las principales cadenas productivas de la región de Madre de Dios.

Territorio/ambiental.-

- Reducir la vulnerabilidad de la población ante el riesgo de inundaciones en la región de Madre de Dios.



- Preservar la calidad ambiental y la biodiversidad de la región d Madre de Dios.
- Erradicar la minería ilegal que afecta las zonas reservadas.
- Hacer respetar los límites territoriales regionales.
- Mejorar la calidad del servicio de transporte que nos unen con los diferentes poblados de nuestra región.
- Exigir la modificación al gobierno central de las leyes ambientales que perjudican el desarrollo de la región

Institucional.-

- Trabajar coordinadamente con las municipalidades, distritales y centros poblados y todas las organizaciones sociales
- Mejorar la gestión institucional del Gobierno Regional.

4.3 Propuestas por dimensiones

a. Social.-

- Fortalecer los programas nacionales para las personas con habilidades especiales.
- Crear políticas para proteger a las personas de la tercera edad.
- Respetar a las comunidades nativas en sus espacios territoriales, dándoles estabilidad jurídica, respetando su cultura ancestral, una educación bilingüe valorando su lengua materna.
- Crear microempresas, promoviendo espacio de trabajo.

b. Económico

- Solicitar a las cooperaciones internacionales financiamiento para proyectos ambientales.
- A través de proyectos sustentados exigir al gobierno central mayor inversión presupuestal.
- Impulsar y apoyar a la industrialización de nuestras actividades productivas y agrícolas.
- Apertura de espacios laborales para la juventud, mediante la descentralización de las OPDS



c. Territorio/Ambiental

- Implementar las direcciones de Defensa Civil, dotándoles de material y personal calificado.
- A través de ordenanzas regionales fiscalizar el debido uso de los recursos naturales.

d. Institucional

- Con programas de integración a través de la gerencia de desarrollo social unificar esfuerzo.
- Con personal profesional capacitado en sus diferentes áreas de desarrollo.

5 FORMATO RESUMEN DE PLAN DE GOBIERNO

5.1 Ideario, principios y objetivos de la organización política

Los Madrediocenses necesitamos mirar al porvenir alejados de los radicalismos ideológicos y tener una visión de futuro compartida. Esta visión, necesariamente regional, debe complementarse con visiones provinciales, distritales, centros poblados, upis, asentamientos humanos, y personales que armonicen y coincidan con ella. Nuestra región necesita una democracia representativa liderada con firmeza y convicción, que garantice la vigencia plena de los derechos humanos, el estado de derecho, la alternancia en el poder, la estabilidad de las normas y transparentes e igualdad de oportunidades para todos.

Nuestra doctrina promueve la eficacia y la transparencia en la gestión pública. Eficacia porque la región de Madre de Dios requiere la solución efectiva de los problemas regionales y transparencia pues es indispensable recuperar la ética en el manejo de los asuntos públicos.

Todos por el Perú proponen una gestión eficaz, transparente y promotor, al servicio de los ciudadanos, que cumpla con sus funciones básicas y que luche activamente contra la pobreza y, al mismo tiempo, que fomente la inversión y la generación de empleo.

- Reducir las brechas de género en la población.
- Mejorar las condiciones de salud de la población.
- Mejorar la calidad de los servicios educativos en la región de Madre de Dios.
- Reactivar las organizaciones de base, especialmente la de mujeres.
- Descentralizar las OPD, garantizando trabajo para los jóvenes profesionales.



- Mejorar los niveles de competitividad de las principales cadenas productivas de la región de Madre de Dios.
- Preservar la calidad ambiental y la biodiversidad de la región d Madre de Dios.
- Erradicar la minería ilegal que afecta las zonas reservadas.
- Exigir la modificación al gobierno central de las leyes ambientales que perjudican el desarrollo de la región
- Trabajar coordinadamente con las municipalidades, distritales y centros poblados y todas las organizaciones sociales.

5.2 Visión del plan de gobierno

Desarrollar de forma eficaz la gestión regional, utilizando todos los lineamientos especificados en este plan, teniéndolo como guía para garantizar la ejecución de todos los objetivos que buscan brindar oportunidades a todos los ciudadanos sin distinción alguna, y de esa forma tengan una estabilidad y buena calidad de vida.

5.3 Síntesis del plan de gobierno

Dimensión Social

Problemas identificados	Objetivos Estratégicos	Propuesta (programa, proyectos, actividades)	Indicadores 2022
Maltrato a la mujer	Reducir las brechas de género en la población.	Coordinación con los entes de justicia.	Reducir a un 70% esta brecha social.
Escases en lo material, infraestructura y personal capacitado.	Mejorar las condiciones de salud de la población.	Buscar personal calificado en el ámbito de salud, que realice una gestión eficiente.	Erradicar la anemia infantil, el dengue. Tener una atención eficiente.
scases de infraestructura, poco presupuesto para educación	Mejorar la calidad de los servicios educativos	Invertir eficientemente y eficazmente el presupuesto asignado.	Niños y niñas encaminados a una educación completa, rumbo a la excelencia educativa
Madres sin trabajo, escases de dinero en el hogar	Reactivar las organizaciones de base, especialmente la de mujeres.	Buscar inversión para crear microempresas autogestionadoras.	Reducción de la pobreza en los hogares.



Dimensión Económica

Problemas identificados	Objetivos Estratégicos	Propuesta (programa, proyectos, actividades)	Indicadores 2022
Jóvenes profesionales sin oportunidades de trabajo.	Descentralizar las OPD.	Apertura de espacios laborales para la juventud profesional, mediante la descentralización de las OPDS	Conseguir la ocupación laboral de nuevos profesionales de una 70%.
Informalidad, falta de servicios básicos.	Otorgar títulos de propiedad a todos los predios, rurales y urbanos.	Elaboración de un plan de gestión que agilice el proceso de titulación de los predios.	ser una región de propietarios, con una estabilidad económica.
Falta de inversión, ordenanzas nocivas para el desarrollo e incapacidad de gestión.	Mejorar los niveles de competitividad de las principales cadenas productivas de la región de Madre de Dios.	Revisión de las leyes de la amazonia que sea acondicione a la realidad. Unificar las regiones amazónicas.	Ser una región desarrollada en base a sus potenciales cadenas productivas. Reducción la pobreza.

Dimensión Ambiental

Problemas identificados	Objetivos Estratégicos	Propuesta (programa, proyectos, actividades)	Indicadores 2022
Perdidas económicas y de infraestructura, a causa de las inundaciones.	Reducir la vulnerabilidad de la población ante el riesgo de inundaciones en la región de Madre de Dios.	Implementar las direcciones de Defensa Civil, dotándoles de material y personal calificado.	Direcciones de Defensa Civil eficientes y eficaces, capaces de dar soluciones inmediatas.
Atentados contra el patrimonio ecológico.	Erradicar la minería ilegal que afecta las zonas reservadas.	Exigir al estado la erradicación de esta actividad ilegal.	Evitar esta actividad ilegal en un 100%.
Leyes que obstaculizan el trabajo de las actividades.	Exigir la modificación al gobierno central de las leyes ambientales que perjudican el desarrollo de la región	Modificación de la ley de la amazonia.	Tener una región que trabaje con sus potencialidades ambientales de manera adecuada.



Dimensión Institucional

Problemas identificados	Objetivos Estratégicos	Propuesta (programa, proyectos, actividades)	Indicadores 2022
Centralización de la gestión del gobierno regional.	Trabajar coordinadamente con las municipalidades, distritales y centros poblados y todas las organizaciones sociales.	Con programas de integración a través de la gerencia de desarrollo social y unificar esfuerzo.	Tener una gestión que realice un trabajo coordinado, eficiente y eficaz, una población confié en sus autoridades.
Descontento y conflictos sociales.	Mejorar la gestión institucional del Gobierno Regional.	Con personal profesional capacitado en sus diferentes áreas de desarrollo.	Personal capaz de resolución de problemas.